

Profil **Kanada**



Ottawa, Kanada

Jahrgang 1, Nr. 10

8. Mai 1974

Neue Phase der Beziehungen zwischen Kanada und den Vereinigten Staaten, S. 1

Schenkung napoleonischer Dokumente an das Staatsarchiv, S. 3

Briefmarken mit Olympiade-Aufschlag, S. 3

Wagenwäsche nach neuen Gesichtspunkten, S. 3

Richtlinien für das Kindertagesstättenwesen, S. 5

Internationales Textilwirtschaftsabkommen, S. 6

Weitere Broschüren, Informationsblätter usw. über Kanada sind bei folgenden kanadischen Auslandsvertretungen erhältlich:

Kanadische Botschaft

53 Bonn/BRD

Friedrich-Wilhelm-Str. 18

Kanadische Militärmission und

Kanadisches Konsulat

1 Berlin 30

Europa-Center

Kanadisches Generalkonsulat

4 Düsseldorf/BRD

Immermannstr. '3

Kanadisches Generalkonsulat

7000 Stuttgart 1/BRD

Königstr. 20

Kanadisches Generalkonsulat

2000 Hamburg 36/BRD

Esplanade 41-47

Kanadische Botschaft

1010 Wien/Österreich

Dr.-Karl-Lueger-Ring 10

Kanadische Botschaft

3000 Bern/Schweiz

Kirchenfeldstr. 88

Neue Phase der Beziehungen zwischen Kanada und den Vereinigten Staaten

Außenminister Mitchell Sharp beschrieb vor kurzem in seinem Bericht vor dem Ständigen Ausschuß für Außenpolitik und Verteidigung das kanadische Verhältnis zu den Vereinigten Staaten, das sich nach seinen Worten im vergangenen Jahr wesentlich gebessert hat. Dabei gab der Minister eine Übersicht über die Ursachen und einen Ausblick auf die Zukunft, wie folgt:

...Will man die richtige Perspektive gewinnen, so muß man über die Betrachtung bilateraler Fragen hinausgehen. Zuerst einmal hat die Aufstellung der Nixon-Doktrin vor wenigen Jahren zu einer raschen und einfallsreichen Neuorientierung der amerikanischen Außenpolitik geführt. An die Stelle der Konfrontation im Kalten Krieg ist eine Politik der Verhandlungen getreten. Die Annäherung an die Sowjetunion und die Kontakte mit China, die sich aus diesem Wandel ergaben, bergen ungeheure Möglichkeiten. Über einst unverrückbare Grenzen hinweg erkundet man jetzt die Aussichten auf Entspannung, Abrüstung und Austausch. Die USA haben sich aus Vietnam zurückgezogen. Sie bemühen sich angestrengt, eine friedliche Lösung im Nahen Osten herbeizuführen. Viele internationale Einrichtungen, Vereinbarungen und Beziehungen werden neu ausgerichtet. Die Nachkriegsepoche ist vorbei, das Gefüge wird dem deutlich erkennbaren neuen Zeitabschnitt angepaßt.

In vielen internationalen Fragen nehmen die Vereinigten Staaten eine ähnliche Haltung ein wie wir. Es bestehen viele Parallelen zwischen unseren Vorstellungen von den Erfordernissen, die sich im Bereich der Politik, des Handels und des Finanzwesens aus dem veränderten Klima ergeben.

An zweiter Stelle steht der Bereich der zweiseitigen Beziehungen. Die Einführung der neuen amerikanischen Wirtschaftspolitik vom 15. August 1971 hatte einschneidende Rückwirkungen auf Kanada. Eine Anzahl von ihrem Wesen nach kurzfristigen Fragen brachte Unsicherheit in unser Verhältnis auf lange Sicht. Trotzdem war die kanadische Reaktion gemäßigt und wohlüberlegt. Ich habe verschiedene Grundsatzzuntersuchungen durchgeführt, um unsere